



Violencia michoacana empañña a Jalisco

Las carreteras en los límites de los Estados, registraron narcobloqueos tras un ataque armado desde un helicóptero artillado contra miembros del Ejército Mexicano, en la sierra de Apatzingán

◆ Pág. 8



GOBIERNO

Lemus propondrá
aportación por ley a
afectados del 22 de abril



◆ Pág. 3

ZAPOPAN

Los jóvenes no son
el futuro, son el
presente: Frangie



◆ Pág. 7



Paty Sánchez

CHANTAJE Y CONFRONTACIÓN

Hace unas semanas se empezó a transmitir en televisión abierta y por cable en México un spot de la Secretaría de Seguridad Nacional de los Estados Unidos Kristi Noem, en un video de apenas un minuto en inglés con subtítulos en español con la funcionaria a cuadro el mensaje es el siguiente: "Soy Kristi Noem la secretaria de Seguridad Nacional de los Estados Unidos, gracias presidente Donald Trump por asegurar nuestra frontera y por poner a los Estados Unidos primero. Permítanme darle un mensaje al mundo de parte del presidente Trump, si estás considerando entrar ilegalmente a los Estados Unidos, ni lo pienses, déjeme ser clara, si vienen a nuestro país y rompen nuestras leyes, los vamos a perseguir, los criminales no son bienvenidos en los Estados Unidos. Durante demasiado tiempo un liderazgo débil ha dejado nuestras fronteras abiertas de par en par inundando nuestras comunidades con drogas, tráfico de personas y criminales violentos, bueno, esos días ya han terminado. Bajo el mandato del presidente Trump estamos defendiendo a las familias estadounidenses y restableciendo su seguridad, si intentas entrar ilegalmente vas a ser capturado, vas a ser removido y nunca más podrás regresar. Sigue la ley y encontrarás oportunidades, si la rompes encontrarás consecuencias. Fronteras fuertes equivalen a un Estados Unidos más fuerte, el presidente Trump está haciendo que Estados Unidos sea fuerte otra vez".

Totalmente discriminatorio y ofensivo el comercial ha circulado en diferentes canales e incluso durante las transmisiones de partidos de fútbol sin que ninguna autoridad lo prohíba y lo saque del aire, si bien para el gobierno de Trump cumple el objetivo de intimidar y amenazar a los mexicanos es inaceptable que lo tengamos que consumir, los migrantes mexicanos ni son criminales

ni trafican personas, son miles de familias en busca de trabajo y recurso para enviar a su país.

El comercial es parte de una campaña publicitaria nacional e internacional del gobierno de Estados Unidos de hasta 200 millones de dólares, la presidenta Claudia Sheinbaum ha rechazado dicho spot y aclaró que pudo transmitirse por un artículo eliminado en el gobierno de Enrique Peña Nieto en 2014 que prohibía este tipo de contenidos, ahora la presidenta enviará una iniciativa al Congreso contra la difusión de propaganda extranjera.

Además, el Conapred (Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación) envió una carta a los medios para que retiren el anuncio donde señala "contiene un mensaje discriminatorio, atenta contra la dignidad humana y puede fomentar actos de rechazo o violencia hacia los migrantes". El artículo 1 de la constitución prohíbe cualquier acto o práctica de discriminación, además de que también se encuentra establecido en la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, sin embargo, el spot sigue al aire.

Como era de esperarse, los 3 meses que van del segundo gobierno de Donald Trump se han caracterizado por amenazar con el tema migratorio a México, esta táctica también la usa para desviar la atención de sus seguidores de los otros grandes problemas que afectan a los estadounidenses y que no ha resuelto de fondo como la economía e inflación.

Quienes votaron por Trump quieren ver su mano dura contra la población migrante y al producir este tipo de spot mantiene su popularidad, aunque el tema migratorio sea más complejo de resolver que con solo pasar un comercial en televisión, posiblemente con esa estrategia detenga la entrada de más mexicanos sin papeles pero no hemos visto que haya sacado masivamente a los que ya están dentro, mientras tanto, Donald Trump se empeña en poner a América Latina como prioridad en una agenda negativa con chantaje y confrontación.

GENIO Y FIGURA COMUNICO, LUEGO EXISTO



Francisco Buenrostro

Si algo he aprendido en 38 años de carrera como comunicador, y no sólo como periodista, un comunicador en diferentes ámbitos es que comunicar resulta tan natural y necesario como respirar, porque, ya sea en forma verbal, no verbal o escrita, todos los días estamos comunicando mensajes, desde un "buenos días" en la familia hasta pedir un café o dar un discurso en forma; todo el tiempo comunicamos.

Pero... ¿A qué viene todo esto? Bueno, a qué, además de mi labor como director de Noticias de Grupo Auditora Comunicaciones Guadalajara, y las colaboraciones que, semana a semana, tengo el honor de realizar para Quadratin, ha despertado en mí la necesidad de compartir, a través de talleres la importancia de la comunicación, encontrándome con un gran interés por parte de los participantes en estas capacitaciones por adquirir más y mejores herramientas para comunicar de la manera más directa, efectiva y asertiva posible.

Y para explicar a qué me refiero cuando digo que me considero comunicador de tiempo completo, me remontaré a mi formación, en la que se incluye el Premio Estatal de Declamación, a nivel secundarias técnicas en Jalisco, lo que me llevó, inexorablemente, a querer ahondar en el conocimiento de técnicas para poder comunicar emociones y sentimientos, lo que considero conseguí estudiando teatro en la UdeG y, más tarde, cine, enfocado al video documental.

Aunque para ese entonces ya tenía experiencia en la radio, aproveché para aplicar lo aprendido como reportero de televisión, recibiendo la oportunidad de entrar, primeramente, a TV Azteca

Guadalajara, gracias al gerente de Producción, Hernán Visseti, y al director de Noticias, Alfonso Javier Márquez. Y años después a Televisa, con el apoyo de Miguel Ángel Collado, director de Noticias y pieza clave de la televisora en el Occidente de México.

La experiencia en un medio escrito se dio en Ocho Columnas, extinto periódico, que editaba la UAG, a donde llegué por invitación de Genaro Pacheco, lo que me permitió hacer periodismo desde otro frente y con un lenguaje diferente.

Todo este preámbulo es para explicar porque para mí no era suficiente con dar un curso para hablar en público o sobre storytelling o de PNL, no, de esos ya hay muchos, lo que yo buscaba era un taller, con muchas dinámicas entretenidas, que viera un poco de todo, pero que, sobre todo, causara el impacto necesario en los participantes como para despertarles el "gusanito" para seguir aprendiendo habilidades nuevas y poner en práctica otras que ya conocían, pero tenían en desuso.

Hoy, más que nunca, cuando más del 80 por ciento de los problemas que se generan en las organizaciones se deben a la mala o inadecuada comunicación, ya sea en una empresa, organismo, dependencia o incluso al interior del núcleo familiar; resulta imprescindible contar con las capacidades necesarias para comunicar de la mejor manera nuestro mensaje, sea el que sea, para enfrentar los retos que la vida actual nos impone.

El taller en cuestión se llama "Comunicación Total", mismo que acabo de presentar en Morelia, Michoacán, y León, Guanajuato; y que espero poder llevar muy pronto a otras ciudades del país, porque comunicar es más que mi trabajo, una vocación que ejerzo con absoluta pasión.

Para más información les dejo mis redes sociales, en FB: Francisco Buenrostro; en IG: @buenrostrofrancisco; en X: @fcbuenrostro y en TikTok: @fcbuenrostro72.

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



Gobierno de Jalisco

Apoyos obligatorios para afectados del 22 de abril

El mandatario de Jalisco propondrá al Congreso el asegurar la sostenibilidad financiera del Fideicomiso de Apoyo de Seguridad Social

Redacción/Quadratin Jalisco

Las iniciativas de promoción turística deben cumplir con los estándares y reglas.

Prepara Jalisco estrategias turísticas rumbo al Mundial

Redacción/Quadratin Jalisco

Se estableció una mesa de trabajo turístico para impulsar una colaboración estratégica entre el Gobierno de Jalisco, Guadalajara, Zapopan, el Comité Guadalajara 26 y la iniciativa privada.

Ello, con el objetivo de alinear esfuerzos y desarrollar estrategias que fortalezcan el turismo de manera organizada y efectiva.

Este evento deportivo de talla mundial se presenta como una plataforma ideal para promover la riqueza cultural, histórica y natural que define al estado.

Mauro Garza Marín, coordinador general Estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico de Jalisco, mencionó que se trabaja en crear experiencias únicas durante la fiesta deportiva, para que las y los visitantes disfruten de todos los atractivos que ofrece el estado y regresen en fechas posteriores.

“Creo que es una oportunidad única y hay que aprovecharla. Hablaban de una cifra de que esperamos alrededor de 2.5 millones de visitantes en diez días”, explicó.

Entre los acuerdos alcanzados, se resaltó que la visibilidad que se logrará con el evento deportivo brindará una oportunidad extraordinaria para posicionar a Jalisco como un referente turístico de excelencia en el ámbito internacional.

El gobernador del Estado, Pablo Lemus Navarro se volvió a reunir con las y los afectados por las explosiones, esta vez, con integrantes del Colectivo Víctimas del 22 de abril de 1992, liderado por Sonia Solórzano Romo.

“Lo que nos toca es resolver una vez escuchando las necesidades que tienen. En algunos casos, de cirugías, otros de atención, medicamentos, algunos equipos y demás, nos toca resolver. Tú lo dijiste muy bien Sonia (Solórzano), este es un proceso, vamos a ir mejorando y vamos a ir sacando las cosas”, expresó el mandatario estatal.

El Gobernador destacó la importancia de asegurar la sostenibilidad financiera del Fideicomiso de Apoyo de Seguridad Social (FIASS), a través de una legislación sólida, por lo que se propone enviar una iniciativa al Congreso del Estado para que la aportación estatal sea obligatoria por ley integrada al proyecto anual de Presupuesto de Egresos del Estado, con su respectivo ajuste inflacionario.

“La propuesta que hacemos es enviar una iniciativa de ley para elevarlo a rango de ley y seguir aportando esos 5.5 millones de pesos más el crecimiento inflacionario de cada año”, explicó.

Actualmente el fideicomiso recibe 4 millones del Ayuntamiento de Guadalajara y 5.5 millones del Gobierno de Jalisco.

Lemus Navarro también propuso planificar estrategias financieras para garantizar la continuidad del fideicomiso, así como apoyo alimentario para las y los lesionados de las explosiones del 22 de abril que lo requieran.

En esta mesa de trabajo se alcanzaron acuerdos clave para atender las principales solicitudes de las y los ciudadanos, y el Gobernador reafirmó su compromiso con la garantía de



Gobierno de Jalisco

El Gobernador refirió la importancia de fortalecer el suministro de medicamentos.

“Lo que nos toca es resolver una vez escuchando las necesidades que tienen. En algunos casos, de cirugías, otros de atención, medicamentos, algunos equipos y demás, nos toca resolver. Tú lo dijiste muy bien Sonia (Solórzano), este es un proceso, vamos a ir mejorando y vamos a ir sacando las cosas”

Pablo Lemus

derechos y la mejora de condiciones para las y los beneficiarios del fideicomiso.

El Gobernador refirió la importancia de fortalecer el suministro de

medicamentos y destacó que se continuará trabajando en conjunto para atender las necesidades de las víctimas y sus familias, reiterando su compromiso de avanzar hacia soluciones integrales que garanticen su bienestar.

También acordó acelerar los procesos de adquisición de medicamentos esenciales y realizar adecuaciones en el consultorio exclusivo del Hospital General de Occidente para garantizar una atención adecuada y especializada. El Gobernador convocó a una nueva reunión de seguimiento dentro de un mes, para evaluar los avances de los acuerdos. Sonia Solórzano Romo, lideresa del Colectivo de Víctimas del 22 de Abril de 1992, destacó la importancia del fideicomiso como un respaldo esencial para velar por las necesidades de las 52 personas afectadas de manera directa, sin distinciones por grupo o afiliación.

Inauguran terrazas y conexión peatonal en Bosque Pedagógico del Agua

Se construyó una ciclovía y andadores; también se habilitaron terrazas de esparcimiento, muros de contención y accesos renovados

Redacción/Quadratin Jalisco

Para darle continuidad a un proyecto que ha requerido más de 10 años de inversión en tiempo y esfuerzo para su recuperación, este miércoles el presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie y el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, inauguraron la segunda etapa de la conexión peatonal y las terrazas de ingreso del Bosque Pedagógico del Agua (BPA), también conocido como Colomos III.

“Este proyecto es muestra de lo que se puede lograr cuando hay continuidad y visión a largo plazo. Este bosque es ya un pulmón de nuestra ciudad y lo seguiremos fortaleciendo para que sea un espacio digno de convivencia,



La inversión para estos trabajos fue de 11.45 millones de pesos.

educación y cuidado ambiental”.

“El Bosque Pedagógico del Agua sigue creciendo y sigue mejorando para todas y todos ustedes. Lo único que les pedimos es que lo cuiden, y más en temporada de estiaje. Ya hemos tenido incendios en esta zona, pero solo se afectó la hojarasca”.

Los trabajos que se realizaron en esta segunda etapa de intervención del

BPA, consistieron en la construcción de escalinatas y rampas de acceso con concreto lavado y adoquín peatonal.

Se construyó una ciclovía y andadores para fomentar la movilidad activa, y se habilitaron terrazas de esparcimiento, muros de contención y accesos renovados por las avenidas Santa Cecilia, Las Palmas y Acueducto.

Se intervinieron un total de 11 mil 340

metros con una inversión municipal de 11.45 millones de pesos.

Esta obra busca fortalecer la conectividad entre las casetas del BPA, para consolidar un corredor verde urbano que promueve el bienestar ambiental y social.

Por su parte, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus reconoció que el mejor legado que se le puede dejar a la ciudadanía es la recuperación de espacios públicos como lo es el Bosque Pedagógico del Agua.

“A quien le debemos la recuperación de este Bosque es al Comité de recuperación del Bosque Pedagógico del Agua, una lucha que tiene más de 30 años. Nosotros llegamos a Zapopan hace 10 años, y nos sumamos a esta causa, impidiendo que los dueños inmobiliarios entraran a la zona. Hasta ahora, hemos invertido más de 250 millones de pesos en la recuperación de este espacio”.

El Bosque Pedagógico del Agua, área natural protegida de más de 38 hectáreas, es clave para la recarga de acuíferos y la mitigación del cambio climático en el Área Metropolitana de Guadalajara (AMG). La continuidad de su conservación ha sido posible gracias a la colaboración entre ciudadanía organizada, gobierno estatal y municipal.

Gobierno de Zapopan

Reconocen a Cynthia Salazar Pérez como conductora modelo 2025

Redacción/Quadratin Jalisco

Por su gran labor, Diego Monraz Villaseñor, secretario de Transporte, entregó el tercer reconocimiento conductor modelo de 2025.

La persona reconocida en marzo fue Cynthia Elizabeth Salazar Pérez, quien es egresada de la primera generación del programa Mujeres Conductoras.

Actualmente, se desempeña en las rutas Troncal 2

y Complementaria 2 del sistema Mi Macro Periférico, bajo la empresa Ruta 380, SA de CV.

Suelección se basó en el cumplimiento de todos los criterios establecidos por el comité evaluador, los cuales incluyen un historial limpio de infracciones, licencia vigente y la ausencia de actas administrativas o quejas registradas por parte de su empleador.

El programa conductor modelo recibe propuestas de la ciudadanía y transportistas de las y los conductores de los sistemas de transporte público colectivos y masivos, que destaquen

por su responsabilidad y compromiso con la seguridad y el bienestar de la ciudadanía.

La meta es visibilizar y distinguir a quienes, desde su labor contribuyen al bienestar, seguridad y confianza de miles de usuarios que utilizan el servicio día con día.

La iniciativa es impulsada por transportistas y el sindicato del sector, así como es respaldada por la Secretaría de Transporte (Setran).

Cynthia Salazar representa el esfuerzo y dedicación que distinguen a muchas mujeres en el sector.



Cynthia se desempeña en las rutas Troncal 2 y Complementaria 2.

Gobierno de Jalisco



Gobierno de Jalisco

Incluye una colección de vagones de barro artesanales.

Inaugura DIF Jalisco exposición en Mi Tren para visibilizar el TEA

Redacción/Quadratin Jalisco

Los Colores del Transporte, es el nombre de la exposición que el DIF Jalisco abrió en la galería de arte de la estación Juárez de Mi Tren, con el compromiso de visibilizar el Trastorno del Espectro Autista (TEA) y fomentar la inclusión a través del arte.

Las personas usuarias del Sistema de Tren Eléctrico Urbano (Siteur), podrán disfrutar hasta el 9 de mayo de una colección de vagones de barro elaborados por los artesanos jaliscienses Lourdes Bonales y Ubaldo Macías Bernal.

Cabe señalar que, estos vagones fueron intervenidos por niñas, niños y adolescentes con discapacidad intelectual que residen en el Centro de Atención Cien Corazones, así como participantes de las asociaciones civiles Ilumina y Trascendiendo el Autismo.

Eduardo Solorio Alcalá, subdirector de Inclusión de DIF Jalisco, resaltó que para Maye Villa de Lemus, presidenta del organismo estatal, es fundamental informar y sensibilizar a la población a través de mensajes accesibles y cotidianos.

Se registran más de 77 mil para apoyo a transporte

El programa Yo Jalisco Apoyo para el Transporte seleccionará a 50 mil personas, priorizando las de mayor vulnerabilidad

Redacción/Quadratin Jalisco

Con la presentación de 77 mil 616 solicitudes completas, cerró la convocatoria del programa Yo Jalisco Apoyo para el Transporte, que es un subsidio que garantiza el 100 por ciento del costo del transporte público.

Para que el apoyo llegue a quienes realmente más lo necesitan, se seleccionará a 50 mil personas beneficiarias, priorizando los perfiles con mayor grado de vulnerabilidad.

Del total de solicitudes 44 mil 73 registros corresponden a estudiantes; 16 mil 317 a personas adultas mayores; 13 mil 354 a mujeres en situación de vulnerabilidad; 2 mil 900 a personas con discapacidad, y 972 a cuidadores de personas con discapacidad.

Una de las principales novedades de esta edición fue el incremento en el número de módulos, que pasaron de 17 en 2024 a 31 sedes en 2025, abarcando municipios como Guadalajara, Puerto Vallarta y Tepatlán.

Se incorporaron módulos itinerantes en Centros Universitarios para facilitar el acceso al programa. Para esta edición se aumentó el número de viajes para estudiantes de dos a cuatro traslados diarios, con renovación semestral, y se mantendrá abierta la modalidad para familiares de personas desaparecidas, en colaboración con DIF Jalisco.



Gobierno de Jalisco

Después de los estudiantes, las personas adultas mayores fueron los principales solicitantes.

Las tarjetas del programa correspondientes a esta primera convocatoria del año serán entregadas en mayo, una vez concluido el proceso de integración de expedientes y validación de requisitos.

Para garantizar que el apoyo llegue a quienes más lo necesitan, se implementó una política de padrón cero, en la cual todas las personas interesadas, incluidas las que

habían recibido el beneficio en años anteriores, tuvieron que registrarse nuevamente.

Todos los expedientes serán sometidos al proceso de revisión para vigilar que exista igualdad de oportunidades, y así contar con una mayor transparencia en la asignación de recursos y que permitirá renovar por completo el listado de personas beneficiarias.

Exhorta Siapa a no contaminar cuerpos de agua

Redacción/Quadratin Jalisco

Para evitar tirar basura, escombros, desechos sólidos o cualquier otro tipo de residuo en los cauces de arroyos y cuerpos de agua, el Sistema Intermunicipal de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado (Siapa), hace un atento llamado a la ciudadanía de cara al temprano de lluvias.

Respecto a los trabajos del Programa Anual Preventivo 2025 que realiza personal operativo de Siapa, se informa sobre la intervención de 3 mil 313 bocas de tormenta, que representan el 17 por ciento de las 19 mil 500 que existen.

También se extrajeron 2 mil 852 metros cúbicos de azolve, que equivale a 407 camiones de volteo de

siete metros cúbicos de capacidad.

La acumulación de basura en arroyos provoca obstrucciones en la corriente natural del agua, y puede derivar en inundaciones durante la época de lluvias, que lleguen a afectar a viviendas, vialidades y espacios públicos.

Llama SSJ a prevenir las enfermedades diarreicas

Redacción/Quadratin Jalisco

Debido a que, durante la temporada de calor, se incrementan las enfermedades gastrointestinales y las diarreas, la Secretaría de Salud Jalisco, emitió una serie de recomendaciones para evitarlas y en caso de estar enfermo, atenderse de manera oportuna.

Cabe señalar que, estas enfermedades pueden derivar en complicaciones, como deshidratación severa, poniendo en riesgo la salud y la vida de las personas.

David Paz Cabrales Balderas, Supervisor Médico del OPD Servicios de Salud Jalisco, informó las principales causas de estas enfermedades, así como sus consecuencias.

“Las altas temperaturas provocan que los alimentos se descompongan más rápido de lo esperado, generando la proliferación de bacterias, hongos y parásitos; y si la higiene y conservación no es la correcta, estos alimentos se contaminan”, explicó.

“Al ser ingeridos pueden ocasionar problemas gastrointestinales, teniendo como consecuencia la presencia de náuseas, vómito, malestar general y diarrea, donde su mayor complicación es la deshidratación”, añadió.

El supervisor médico alertó sobre



Recuerda mantenerte hidratado durante esta temporada de calor.

Con las altas temperaturas, los alimentos se descomponen más rápido, por lo que se deben extremar precauciones

otros padecimientos relacionados con la exposición prolongada al calor como insolación, golpe de calor, dermatitis y quemaduras solares.

Agregó que los grupos más vulnerables en esta temporada son las y los menores de cinco años, personas adultas de 60 años, mujeres embarazadas, y adultos con alguna comorbilidad sujeta a múltiples medicamentos.



Gobierno de Guadalajara

Los golpes de calor también le ocurren a las mascotas; cuidalas.

GDL llama a cuidar a los animalitos de altas temperaturas

Redacción/Quadratin Jalisco

La Dirección de Bienestar Animal del Gobierno de Guadalajara anunció una serie de recomendaciones para la protección de los animales de compañía, como parte de la política de Bienestar Animal.

Shanty Salmerón Uribe, jefa del Centro de Integración Animal del Gobierno de Guadalajara, explicó que los perros manejan una temperatura mayor al humano, lo que los hace susceptibles a padecer golpes de calor.

“Los perritos normalmente manejan una temperatura mayor a la de nosotros y aunado a esto con el calor, puede afectarles más”, detalló.

La médica veterinaria agregó que los perros no sudan y la forma en la que ellos regulan su temperatura es a través del jadeo y al llevarlos a correr o pasear, con las altas temperaturas pueden sufrir un golpe de calor, además de dañar sus patas.

“Hay que cuidarlas de no sacarlas a la calle, no llevarlos a correr porque el pavimento se pone muy caliente y puede afectar sus cojinetes”.

Los golpes de calor en las mascotas presentan síntomas similares que en el humano como lo es la desorientación, aceleración cardíaca y desmayos.

Gobierno de Jalisco

Gobierno de Tlaquepaque

Ofrece Tlaquepaque 2x1 en vacunas para perritos

Redacción/Quadratin Jalisco

Para protegerlas al lado del mejor amigo peludo, el gobierno municipal de San Pedro Tlaquepaque, a través del departamento de Bienestar Animal, ofrece vacunas al 2x1 para perritos.

La médica veterinaria, María del Socorro Carvajal Paredes, indicó que las vacunas que se encuentran disponibles, en la unidad de Bienestar Animal, son la cuádruple a precio de 227 y quintuple a 254 pesos, y las

y los interesados podrán aplicar dos al precio de una.

“Estamos comprometidos con la salud de los lomititos, es decir pagas una vacuna y aplicamos dos, si tienes dos mascotas, aprovecha sólo vas a pagar una, son vacunas que los protegen de enfermedades virales que pueden ser devastadoras o muy graves”, expresó Carvajal Paredes.

Asimismo, la funcionaria municipal resaltó que la promoción 2x1 y aplicación de vacunas estará disponible hasta el 28 de abril y que es importante acudir con la cartilla de vacunación del canino.



La promoción estará disponible hasta el 28 de abril.



Gobierno de Tlajomulco

Se han realizado diferentes trabajos de mejora.

Recuperan mil 200 espacios públicos en Tlajomulco

Redacción/Quadratin Jalisco

Para reconstruir el tejido social y ofrecer a las familias lugares seguros para el esparcimiento, el deporte, la cultura y la sana convivencia, el Gobierno de Tlajomulco ha logrado recuperar mil 200 espacios públicos, así lo dio a conocer el director general de Desarrollo y Cercanía Social del Gobierno de Tlajomulco, Erich Sunderman.

Todos los espacios incluyen parques, vialidades, ingresos, canchas deportivas, áreas verdes, parabuses, escuelas, entre otros, y van desde la rehabilitación de mobiliario urbano, descacharrizaciones, así como recolección de maleza, reforestación y arborización.

“Comentarles que hay un proyecto, un plan que se está desarrollando con las instituciones de educación, que todos los miércoles se recuperan escuelas, ¿Cómo? Pues desde la pintura, el balizamiento en la entrada, el ingreso, algunos salones y se les da mantenimiento a las áreas verdes también, en conjunto con servicios públicos municipales”, informó Erich Sunderman.

Espacios recuperados por zona:

- Cabecera: 208
- San Sebastián: 223
- López Mateos: 145
- Circuito Sur: 139
- Valle: 260
- Corredor Chapala: 285

Los jóvenes no son el futuro, son el presente: Frangie

Con su ponencia en Jalisco Talent Land, llamada ¿Qué te hace falta para cumplir tus sueños?, el alcalde de Zapopan invitó a la juventud a lograr sus metas

Redacción/Quadratin Jalisco

En una charla que impartió llamada ¿Qué te hace falta para cumplir tus sueños? durante la edición 2025 de Jalisco Talent Land, el presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie, invitó a las juventudes a perseguir y alcanzar sus metas y sueños.

Ante los más de mil jóvenes que se dieron cita en el escenario principal, el alcalde Frangie dio inicio a su intervención motivando a las juventudes a luchar por sus sueños, ya que son ellas y ellos quienes pueden hacer un cambio en la sociedad.

“Siempre lo he dicho, los jóvenes no son el futuro, son el presente. Ustedes tienen en sus manos la oportunidad de hacer un cambio en nuestra sociedad, y el primer consejo que les puedo dar es que tengan pasión por todo lo que hacen, porque teniendo pasión podrán lograr grandes cosas”.

Frangie Saade compartió con las y los presentes que, a los 14 años incursionó en la vida empresarial con un pequeño puesto de dulces, el cual, con el paso del tiempo, se convertiría en una gran cadena comercial.

“Mi primer negocio lo tuve a los 14 años con una dulcería, y continúe trabajando y trabajando hasta tener una cadena de restaurantes y más de mil empleados a mi cargo”, señaló Frangie.

Una vez que consolidó sus sueños y proyectos empresariales, comentó que decidió incursionar en la política con el objetivo de apoyar a las juventudes, brindándoles oportunidades de emprendimiento para lograr sus sueños.

“Si no tienes un buen equipo, jamás vas a triunfar. Muestra de ello es el equipo que formé junto al Gobernador Pablo Lemus; llevamos



Gobierno de Zapopan

Frangie compartió con las y los presentes que, a los 14 años incursionó en la vida empresarial.

más de 9 años trabajando de la mano por llevar a Zapopan a Otro Nivel”, señaló el presidente municipal, Juan José Frangie.

PROGRAMAS

Actualmente el Gobierno de Zapopan cuenta con más de 10 programas enfocados exclusivamente para apoyar a jóvenes. Entre estos apoyos destacan: becas universitarias para estudiar inglés, así como apoyos con créditos accesibles para comenzar a formar su propia empresa.

En este trienio, el gobierno encabezado por el presidente municipal, Juan José Frangie, ha creado programas como Mi Primera

Chamba, cuyo objetivo es acercar a las y los jóvenes al mercado laboral.

Se crearon cuatro espacios trabajo del programa Común_n, que ofrecen un lugar digno y gratuito a las y los emprendedores para que puedan realizar coworking.

Además, se creó el programa Mi Compu con Zapopan, en donde el gobierno municipal financia el pago de un equipo de cómputo de las y los jóvenes que soliciten el apoyo social.

En los próximos días se inaugurará el primer Centro Gamer y el primer Centro de Atención Psicológica.

Registra Jalisco narcobloqueos por violencia en Michoacán

La jornada violenta se generó tras un enfrentamiento en la sierra de Apatzingán, donde soldados fueron atacados desde un helicóptero

Redacción/Quadratin Jalisco

La jornada de violencia que registra el estado de Michoacán se ha extendido a Jalisco por la delincuencia, quienes bloquean tramos carreteros para evitar la llegada de refuerzos de las autoridades.

Las autoridades de seguridad de Jalisco confirmaron que hasta el momento, derivado de un enfrentamiento entre civiles y fuerzas armadas, en la sierra de Apatzingán, se reportan bloqueos carreteros sobre la carretera La Barca kilómetro 400 donde hay un tráiler incendiado.

De igual forma en redes sociales reportan que dentro del municipio de Ocotlán se registra otro bloqueo carretero; sin embargo este no ha sido confirmado por las autoridades, aun que no se descarta ya que dicho municipio es paso para acceder a tierras michoacanas con lo que la delincuencia busca evitar la llegada de refuerzos federales.

Fue la filo de las 14 horas cuando se reportó que miembros del Ejército Mexicano repelieron a un ataque armado desde un helicóptero artillado, en la sierra de Apatzingán, donde se presume varios pistoleros fueron abatidos.

Minutos después se reportó la quema de vehículos en las carreteras Apatzingán -Aguililla, Apatzingán -Buenavista, y de manera



Cerca de las 14 horas se reportó que miembros del Ejército Mexicano repelieron a un ataque armado.

simultánea sujetos armados realizan disturbios y la quema de vehículos en la carretera Zamora- La Piedad, y en el municipio de Yurécuaro, en este último fueron incendiados tres tráileres.

ENFRENTAMIENTOS

Cerca de las 14 horas se reportó que miembros del Ejército Mexicano repelieron a un ataque armado desde un helicóptero artillado, en la sierra de Apatzingán, dónde se presume varios



pistoleros fueron abatidos.

Minutos después se reportó la quema de vehículos en las carreteras Apatzingán -Aguililla, Apatzingán -Buenavista, y de manera simultánea sujetos armados realizan disturbios y la quema de vehículos en la carretera Zamora- La Piedad, y en el municipio de Yurécuaro, en este último fueron incendiados tres tráileres.

Personal militar y de la Guardia Nacional se movilizan a los puntos donde se originan los bloqueos.

Las balaceras se extendieron a la carretera Zamora -Zacapu, a la altura de la desviación a Purépero, dónde además fue incendiado otro tractocamión por parte de sujetos armados, al igual que en Jalisco.

BLOQUEAN CON 5 TRÁILERES AUTOPISTA EN LA BARCA

Como una estrategia delincencial, la autopista Guadalajara a Atacomulco a la altura de La Barca, se encuentra bloqueada por cinco tráileres ardiendo en llamas.

La comisaría del municipio, en coordinación con la Policía del Estado y Guardia Nacional, acudieron hasta el kilómetro 400 de la pista, a la altura de la gasolinera Morelia-GDL, donde les reportaron el cierre de la vialidad.

A su llegada, confirmaron que la vía se encontraba bloqueada en sus dos sentidos por cinco tráileres incendiados, tres con dirección a Morelia y dos con dirección a Guadalajara. Hasta el momento, las autoridades no registran afectaciones a la caseta y tampoco personas lesionadas.

Sobre los causantes de los bloqueos, no se refirieron características y la autoridad ya inició con las carpetas de investigación correspondientes.





©ChivasFemenil

El juego será en el Estadio Akron a las 19 horas.

Chivas y Pumas, a tomar ventaja

César Huerta/Quadratin Jalisco

Dos instituciones grandes se verán las caras en los Cuartos de Final del Torneo Clausura 2025 de la Liga MX Femenil. La serie entre Chivas y Pumas arrancará este jueves, en la ciudad de Guadalajara. El partido de Ida será fundamental para ir definiendo el rumbo que tomará esta eliminatoria. Ambos clubes sueñan con las Semifinales, pero solamente uno de ellos podrá acceder.

La cancha del Estadio Akron será el escenario donde se verán las caras estos equipos. El balón comenzará a rodar en punto de las 19 horas, en lo que serán los primeros 90 minutos de esta serie. La UNAM viene de hacer una estupenda temporada, al terminar en el tercer lugar de la tabla con 27 unidades, mientras que el Rebaño Sagrado fue sexto de la clasificación, con 30 puntos.

El antecedente más inmediato dejó un recuerdo que todavía está fresco, pues en la jornada 17 se enfrentaron precisamente en la casa de Chivas. En aquella ocasión, el encuentro terminó empatado 0-0. Esta vez, el conjunto rojiblanco está obligado a buscar la ventaja para tener mayores posibilidades de cara al partido de Vuelta, que se jugará el próximo sábado en Ciudad Universitaria.

Valora Durdevic hacer historia con Atlas

César Huerta/Quadratin Jalisco

No es poca cosa lo que el serbio Uros Durdevic consiguió en el Clausura 2025 con la camiseta del Atlas. Su primer torneo en México había sido sumamente complicado, pero en el segundo se destapó: con 12 anotaciones, se proclamó campeón de goleo. Fue el primer en la historia de los Zorros. Reconoce que todavía no asimila lo ocurrido y que con el paso del tiempo seguramente lo hará.

Por lo pronto, lo que sí le llena de alegría es el hecho de saber que su nombre quedará por siempre grabado en la historia del Atlas. La camiseta de este club fue vestida por estupendos delanteros en el pasado, pero nunca nadie había conseguido este logro. Djuka empató con Paulinho (Toluca) y José Raúl Zúñiga (Tijuana) para el título de goleo compartido.

“Yo desde el primer día quería ser delantero y meter goles. Ya lo hice en Serbia una vez y en España me quedé muy cerca, a un gol solamente de ser campeón de goleo. Seguro que todavía no estoy consciente de verdad. Ser el primero en la historia de un club con tantos años... pero con el tiempo me voy a dar cuenta de lo que hice”, explicó.

“Significa mucho porque también ser el primero en la historia de un club tan grande como Atlas significa mucho y la verdad que estoy muy feliz. En todos los clubes he tenido muy buena conexión con los aficionados, no sólo por los goles, sino por mi carácter y cómo juego cada partido. Nunca me rindo, creo que eso reconoce la gente y por eso están siempre a mi lado”, añadió Uros Durdevic.

Aunque el logro individual fue opacado por el fracaso colectivo. Atlas terminó la campaña en el sitio 14 de la clasificación, sin aspiraciones de llegar por lo menos al play in del Torneo Clausura 2025. Ahora, Djuka confía en el que el próximo semestre traiga más alegrías como equipo para

El jugador Rojinegro, con 12 goles, se convirtió en el primer campeón de goleo del equipo



©AtlasFC

Uros Durdevic logró lo que ningún jugador había hecho antes.

poder competir por la gloria en el fútbol mexicano.

“De verdad sin mis compañeros no habría podido lograr eso. Le doy muchas gracias a mis compañeros y a todos en el club. Siempre ha y

que trabajar, dar el máximo. Ojalá que el próximo torneo podamos ser campeones otra vez”, sentenció el atacante serbio.